

„Berliner Tageblatt“ erscheint täglich zweimal mit Ausnahme des Sonntags, an welchem es nur in einer Morgenausgabe ausgeben wird.



Abonnement-Preis für das „Berliner Tageblatt“ und „Handels-Zeitung“, sowie das „Mittwochs-Blatt“...

Berliner Tageblatt

Nummer 231. Berlin, Donnerstag, den 8. Mai 1902. XXXI. Jahrgang.

Stier zu die Aufrichte Halbwochen-Chronik „Der Welt-Spiegel“ Nr. 37. Des Simmeljahrstages wegen erscheint die nächste Nummer des „Berliner Tageblatt“ am Freitag, den 9. Mai, Abends.

Ein freies Wort über die deutschen Universitäten.

Zu den letzten Jahren hat sich die Öffentlichkeit wieder mit den Zuständen auf den deutschen Universitäten beschäftigt...

bleiben. In diesem Punkt ist dem Reichstum ein Gebiet scheinbar Verwundung aufgethan, am besten in persönlicher Fürsorge für Einzelne, aber auch in Stiftung von vollen Studienstipendien...

Auch an den eigenen Standesgenossen abt Paulsen offener Kritik. Er beklagt es, daß die Dekorationen, Titel und Orden auch in die akademische Welt ihren Eingang gehalten haben...

Es ist selbstverständlich, daß Paulsen durchaus für die Lehrfreiheit an den Universitäten eintritt. Was er darüber sagt, gehört zu den schönsten Theilen seines Buches...

Nicht in die Tagespolitik fallen die Universitäten als Handelnde und Wirtschaftliche hineingezogen werden. Aber sie können in ihrer Gesamtheit etwas wie das öffentliche Gewissen des Volkes in Abicht auf gut und böse in der Politik, der inneren und äußeren, sein...

Verammlung war einberufen, um zu der Berliner Verammlung von Mitgliedern städtischer Verwaltungen Stellung zu nehmen. Die Mehrheit der erschienenen Überbürgermeister war der Auffassung, daß es für diejenigen Städte und städtischen Verwaltungen, welche nicht auf dem Standpunkt...

Das Exposé des Grafen Goluchowski.

Der gemeinsame österreichisch-ungarische Minister des Auswärtigen, Graf Goluchowski, gab wie alljährlich bei Eröffnung der Delegationen gestern ein Exposé über die auswärtige Politik, das diesmal zunächst in der Sitzung des Budget-Komitees...

Die auswärtigen Beziehungen.

Meine Herren! Aus der Allerhöchsten Instruktion Seiner Majestät bei Eröffnung der Delegationen haben Sie bereits erinnernd, daß die auswärtigen Beziehungen der Monarchie in jeder Hinsicht als glücklich und zufriedenstellend angesehen werden können...

Der Dreibund.

Der Dreibund, dessen Gültigkeitsdauer im Mai 1903 abläuft, geht nunmehr der Erneuerung entgegen, nachdem die drei Kabinete formale Zustimmung hinsichtlich ihrer besten Absichten ausgetauscht haben...

Der Zweibund.

Diese sojuzierten parolle laufenden Aktionen haben bereits ihre legendären Früchte in ausgiebigen Maß gebracht und werden sich gewiß auch in Zukunft gleich zu bewähren...

Die ostasiatischen Zweibünde.

In dieser Hinsicht kann ich als Beispiel auf den kürzlich im Stabe genommenen englisch-japanischen Vertrag bezüglich Sinesien und Korea hinweisen, dem die russisch-französische Vereinbarung auf den Fuße folgt...

*) Berlin, Verlag von H. Meyer u. Co. 1902.